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E ORA... PEDALARE!

Aperte le due piste ciclopedonali che uniscono 
Salsomaggiore a Fidenza e al casello dell’autostrada

14 km da percorrere lungo un tracciato moderno, dedicato e sicuro

Il Comune promuove e persegue la piena attuazione dei principi e dei valori
affermati nella Costituzione della Repubblica ... riconosce e promuove le autonomie locali, individua nelle differenze

culturali, religiose ed etniche una ricchezza da valorizzare, è promotore dell’unità
politica, sociale e civile dell’Europa. Statuto Comune di Fidenza

Chiuso e consegnato in tipografia il 6 dicembre 2021
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A OTTOBRE
SI SCRIVE FESTA,
SI LEGGE 
SAN DONNINO

L’album del 2021

Quest’anno il San Donnino a Fidenza è stato caratterizzato 
dal grande bosco urbano allestito nella prima metà di piazza Garibaldi

Non c’è San Donnino senza l’attesissima cerimonia di 
consegna dei premi a “Il Fidentino dell’anno”

Tragli ospiti di Borgofood c’è stato anche Carlo Cracco, 
qui in visita alla camera acustica del Teatro Magnani

Il bosco urbano è stato utilizzato per effettuare 
lezioni ambientali sul campo per tanti bambini 

Non solo i bambini hanno apprezzato il bosco urbano in 
piazza,  ma anche questa pattuglia di nonni straordinari

Le spille, le spille, le spille! Come dimenticarsi della 
spilla mania che ogni anno colpisce i fidentini?

Luca Mercalli è stato protagonista di un incontro 
per parlare di rispetto della ambiente e sostenibilità

A San Donnino c’è sempre tempo per un selfie
Qui alcuni fan insospettabili per Carlo Cracco

Un’ospite ha decisamente messo d’accordo tutti, grandi, 
grandissimi e più piccoli: l’inossidabile Orietta Berti!

Grandissima partecipazione per tutti gli incontri 
in programma nel palco centrale della piazza
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La lettera del Sindaco  

Care fidentine, cari fidentini, 

Si avvicinano le feste natalizie e 
con esse la fine dell’anno. È quindi 
tempo di auguri e di bilanci. 
Comincio da questi ultimi. Il 
primo è per certi versi personale: 
pochi giorni fa ho fatto la terza 
dose di vaccino a Vaio. Niente 
di eroico, intendiamoci, eppure 
qualcosa che non mi sento di 
classificare come una faccenda 
banale. Non so se capita anche 
a voi, ma ogni volta che sono 
andato a fare il vaccino ho avuto 
la netta sensazione di essere 

parte di una comunità e mi sono 
sentito rinfrancato da quanto ho 
visto intorno a me. La premura 
dei sanitari, il grande impegno 
che richiede il funzionamento 
di un centro vaccinale, la 
disciplina delle persone in fila, 
la gentilezza degli operatori. 
In attesa assieme a me c’erano 
tanti altri fidentini – e non solo 
- consapevoli che vaccinarsi è 
qualcosa che si fa per sé ma 
soprattutto per gli altri: per 
le persone più fragili che non 
possono rischiare di essere 
contagiate, per i lavoratori e 

Orgoglioso dei fidentini che si vaccinano
Siamo sulla via giusta per un ritorno alla normalità

Il sindaco Andrea Massari

Primato dell’Evangelo e cammino sinodale

S.E. Il Vescovo Ovidio Vezzoli

La domenica 9 ottobre scorso papa 
Francesco ha dato avvio al cammino 
sinodale in preparazione al Sinodo 
dei Vescovi che si terrà nell’ottobre 
2023. La nostra comunità dioce-
sana, accogliendo questo invito, 
ha inaugurato questo percorso la 
domenica 17 ottobre in Cattedrale. 
Lo spirito che anima il processo si-
nodale ci riconduce a tre parole fon-
damentali: comunione, partecipa-
zione, missione. Il tutto può essere 
sintetizzato in quella che papa Fran-
cesco indica come responsabilità di 
ogni discepolo del Signore, ovvero la 
missione di annuncio dell’Evangelo 
al mondo con la vita. Ciò non può 
essere delegato ad esperti del set-
tore, ma interpella ogni cristiano in 
forza del mistero pasquale nel quale 
è stato immerso.
Il cammino sinodale, in questa pro-
spettiva missionaria ed evangeliz-
zatrice, riconduce al dinamismo di 
un processo di uscita dalle proprie 
presunte certezze per andare verso 
l’altro senza stereotipi pregiudizi e 
senza innalzare barriere di sepa-
razione. Si tratta di un movimento 
in uscita che, sulla parola di Gesù, 
chiama a rialzarsi, a riprendersi e 
riconoscere che la speranza è pos-
sibile, per quanto difficile, ma mai 
senza l’altro. Non per caso negli Atti 
degli Apostoli i discepoli del Signore 

sono chiamati “quelli della strada, 
della via” (At 9,2), che stanno alla 
sequela del Maestro unico, “via, ve-
rità e vita” (Gv 14,6).
Il cammino sinodale non può che 
iniziare riportando l’attenzione sul 
primato dell’Evangelo, che si declina 
nell’ascolto assiduo e perseverante 
della Parola di Dio in comunione con 
la Chiesa (cfr. At 2,42), ma anche di 
quanto lo Spirito dice oggi alla co-
munità dei credenti (cfr. Ap 2,7). In 
questo processo sinodale si intrec-
ciano, pertanto, tre parole decisive.
Anzitutto, la comunione. Contro lo 
spirito di mondanità e di divisione, 
che genera a sua volta confusione, 
paura, disorientamento e rivendi-
cazioni di ogni genere, l’antidoto 
può essere solo la comunione che 
si esprime nel camminare insieme 
volgendo lo sguardo sul Signore uni-
co, al fine di ritrovare la passione per 
la comunità e per la Chiesa. Ciò non 
significa annullare le differenze per 
omologare il tutto; al contrario, la 
ricerca della comunione fa prevalere 
la carità e si oppone ad ogni conflitto 
che lacera e disperde.
In secondo luogo, la partecipazione. 
Un noto principio degli antichi (Co-
dice di Giustiniano), documentato 
e riletto dalla tradizione ecclesiale 
afferma che “ciò che riguarda tutti, 
da tutti deve essere trattato e deli-

berato (Quod omens tangit ab om-
nibus tractari et approbari debet)” 
(Y.M. Congar). La partecipazione ha 
un solo obiettivo: edificare l’unico 
corpo di Cristo che è la sua Chiesa. 
Ciò richiama scelte di responsabili-
tà che comportano fatica, ma senza 
dubitare della presenza e dell’azione 
dello Spirito Santo che opera nella 
comunità dei credenti e che è l’uni-
co protagonista della comunione e 
della evangelizzazione ecclesiale.
Infine, la missione. È proprio della 
Chiesa del Signore essere nel mon-
do senza appartenere ad esso (cfr. 
Gv 17,14-15), fuggendo da ogni com-
promesso e da ogni logica mondana 
che la eguaglia ad ogni altra poten-
za politica, economica e sociale. La 
Chiesa abita nella storia degli uomi-
ni senza disertare né misconoscere 
la missione che le è stata affidata 
dal Risorto: annunciare con la vita la 
buona notizia di Dio narrata in Gesù 
di Nazareth il suo Figlio, l’unico nel 
quale è dato agli uomini di trova-
re salvezza (cfr. At 4,12; 10,43; 1Tm 
4,10). La Chiesa dimora nel mondo 
senza condannarlo e senza fuggire 
da esso, ma da discepola credente, 
senza rinunciare a ciò che essa ha 
di più caro e di più importante: Gesù 
Cristo.
Il tempo santo dell’Avvento del Si-
gnore, che la Chiesa ci chiama a 

IN CORSIVO
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le imprese del territorio che 
hanno bisogno di continuità e 
sicurezza, per i nostri ragazzi che 
vogliono studiare in aula e non 
dallo schermo di un computer. 
Si tratta, cioè, di una scelta di 
responsabilità nei confronti 
della comunità in cui viviamo 
e dell’intero Paese che sta 
mettendo così tanto impegno 
nella ripresa. I dati sulle 
vaccinazioni a Fidenza mi 
riempiono d’orgoglio: stiamo 
facendo il possibile per mettere 
all’angolo la pandemia. Grazie a 
tutti di cuore.
Questo numero del Fidentino 
ha in prima pagina la notizia 
dell’apertura delle piste ciclabili 
che vanno da Salsomaggiore 
a Fidenza e dal centro città al 
polo commerciale del casello 
A1 a San Michele Campagna. 
Due piste, un solo grande 
collegamento ciclopedonale 
lungo 14 chilometri che – ne 
sono certo – in poco tempo 
cambierà la nostra mobilità 
e quella dei territori vicini nel 
segno della sostenibilità. La bici 
è un pezzo del nostro modo di 
essere da quando qualcuno ha 
pensato di mettere insieme una 
catena, ruote, mozzi e pignoni: 
oggi possiamo dire che Fidenza 
ha dato sostanza all’idea di una 
mobilità dolce in piena sicurezza. 
A questo il Comune di Fidenza 

affianca il progetto Bike to Work, 
sostenuto dall’assessorato 
all’Ambiente, che promuove 
l’uso della bicicletta nei percorsi 
casa-lavoro con un incentivo 
economico in forma di contributo 
o di buoni spesa. Insomma, 
stiamo lavorando perché la 
sostenibilità non sia soltanto 
una parola di cui riempirsi la 
bocca ma una prassi capace 
di cambiare in meglio il nostro 
stile di vita. E ci fa piacere vedere 
che la città segue con interesse 
e favore questi passi in avanti.  
Alle porte c’è il Natale.
Il secondo dalla comparsa 
della pandemia. In città sono 
in programma tante iniziative 
per celebrare le feste che 
potete trovare nel calendario 
pubblicato in queste pagine. 
Non è facile organizzare eventi 
nella situazione che stiamo 
vivendo e, da quando le norme 
anti-covid ce ne hanno dato 
la possibilità, il Comune ha 
lavorato perché i fidentini 
potessero ritrovarsi insieme. 
È stato un lavoro collettivo 
del quale voglio ringraziare 
gli assessorati al Commercio, 
Cultura, Educazione, Sicurezza, 
Sociale e tutti gli uffici comunali 
per il grande sforzo fatto e 
per la passione che mettono 
quotidianamente in ciò che 
fanno. Ci ritroveremo sotto il 

@andreama55ari

AndreaMassariSindaco

L’Intervento di S.E. Mons. Ovidio Vezzoli

vivere nella misericordia di Dio, 
quest’anno è arricchito dal dono 
del cammino sinodale, che papa 
Francesco ha consegnato alla co-
munità dei credenti e a tutti coloro 
che non rinunciano a cercare la ve-
rità, la libertà e il vero bene per tutti. 
Il tempo dell’Avvento del Signore ci 
ammonisce sul fatto che non è suffi-
ciente impegnarsi per la realizzazio-
ne delle realtà penultime (la pace, la 
giustizia, la salvaguardia della digni-
tà di ogni persona, la cura del creato, 
l’attenzione agli ultimi e agli scarti 
della storia); è necessario che tutto 
ciò sia ispirato dall’Evangelo. La vera 
risposta ai tanti interrogativi che ci 
assillano è possibile trovarla in Cri-
sto. Senza di lui e senza l’Evangelo 
i poveri restano poveri, gli oppressi 
sperimentano altre fatiche, la liber-
tà è considerata un’utopia che non 
trova luogo dove realizzarsi, la pace 
una affermazione per buonisti e in-
genui, la dignità e il diritto perman-
gono come slogans di parole umane 
senza contenuto.
Solo l’Evangelo, che è Gesù Cristo, ci 
apre ad una dimensione di speranza 
e di eternità, nella quale impariamo 
che solo “camminando s’apre cam-
mino” (Antonio Machado).

+ Ovidio Vezzoli
Vescovo di Fidenza

grande albero di Natale in piazza 
Garibaldi per la cerimonia 
dell’accensione che è un 
momento di condivisione e di 
gioia per tutta la città. Penso che 
Fidenza merita un po’ di serenità. 
Il valore della solidarietà ha 
illuminato le ore più buie degli 
ultimi due anni. Abbiamo vissuto 
momenti drammatici e vi sono 
stati giorni in cui tutto stava 
per travolgerci ma li abbiamo 
superati, insieme. Io quei 
momenti non li dimentico, quelle 
ore buie resteranno con me e so 
che Fidenza non dimenticherà. 
Il mio augurio a tutti voi è per un 
futuro carico di promesse, grandi 
almeno quanto le aspettative 
che ciascuno di noi custodisce 
tra le cose più care. 

Buon Natale a tutte e a tutti

Andrea Massari
Sindaco di Fidenza

Andreamassari73
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CICLOPEDONALE DA SOGNO

In bici da salso al casello a1 pas s ando per fidenza: da oggi si può
Il Sindaco Andrea Massari: ”Abbiamo realizzato un percorso moderno, lontano dal traf fico, piacevole da attraversare e che offre eccezionali possibilità di svago e benessere”

Una mobilità moderna, 
amica dell’ambiente e 
che utilizzi infrastrutture 

sicure e dedicate. Questa è la 
ricetta che sta dietro il grande 
risultato portato a termine in 
questo 2021: l’apertura dei due 
tronconi della pista ciclope-
donale destinati ad unire in un 
unico grande asse di scorri-
mento, per un totale di circa 
14 chilometri lungo la direttri-
ce nord-sud, Salsomaggiore 
Terme e la frazione di San Mi-
chele Campagna. 
Era domenica 7 novembre  
quando Fidenza e Salsomag-
giore hanno festeggiato l’at-
tesa apertura del primo tratto, 
ovvero la pista ciclopedonale 
che collega i due Comuni pas-
sando per l’importante snodo 
dell’Ospedale di Vaio. 
Il percorso, di cui Fidenza è 
stato soggetto attuatore, è 
lungo circa 2,85 km, offre 
6.240 mq di superficie cicla-
bile, quattro attraversamenti 
ciclabili e collega la rete delle 
ciclabili fidentine con quella 
salsese permettendo di rag-
giungere servizi come la stazio-
ne ferroviaria e i luoghi d’arte 
e natura delle due comunità 
sempre a cavallo della propria 
bicicletta. 
La pista realizzata si presenta 
con un circuito lontano dal 
traffico della strada provin-

ciale 359, è costeggiata da es-
senze arboree. Inoltre la pista 
ciclopedonale è dotata di tre 
oasi per la sosta, tutte con pan-
chine, mentre una dispone di 
un’area attrezzata per il gioco 
dei bimbi e un’altra di un’area 
fitness.
Complessivamente si tratta 
di un intervento da 612.000 
euro, sostenuto con 246.000 
euro dalla Regione attraverso 
il Piano Nazionale di sicurez-
za stradale e cofinanziato dai 
Comuni di Fidenza (246.000 
euro) e Salsomaggiore Terme 
(120.000 euro), a cui si sono 
aggiunti 50.000 euro da parte 
del Comune di Fidenza per re-
alizzare interventi ulteriori.
“Oggi Salso e Fidenza sono ide-
almente più vicine per chi ha a 
cuore non solo il proprio benes-
sere ma anche la tutela dell’am-
biente in cui viviamo”. Così il 
sindaco di Fidenza Andrea 
Massari ha salutato il taglio 
del nastro avvenuto in località 
Ponte Ghiara, al confine ide-
ale tra i due Comuni. Con lui 
erano presenti il vicesindaco 
Davide Malvisi, il sindaco di 
Salsomaggiore Terme Filippo 
Fritelli, il presidente della Re-
gione Emilia-Romagna Stefa-
no Bonaccini e l’assessore re-
gionale alla Mobilità Andrea 
Corsini.
“Con questo intervento – ha 

aggiunto il Sindaco Massari 
– uniamo i due Comuni più im-
portanti della provincia, dopo il 
capoluogo, collegandoli strate-
gicamente al nostro Ospedale 
di Vaio. Il tutto realizzando un 
percorso dedicato, piacevole da 
attraversare e che offre eccezio-
nali possibilità di svago e benes-
sere”.
Dello stesso parere il Sinda-
co Fritelli, il quale ha aggiunto 
“Parlare di mobilità alternativa o 
di utilizzo delle due ruote rischia 
sempre di restare nell’ambito 
delle buone intenzioni. Oggi sia-
mo felici di poter dire che grazie 
all’impegno delle nostre co-
munità e della Regione Emilia-
Romagna  abbiamo realizzato 
le infrastrutture necessarie per 
passare dalle parole ai fatti”.
“La pista che abbiamo aperto 
al pubblico – ha spiegato il vi-
cesindaco Davide Malvisi – 
corre lontano dal traffico della 
strada provinciale 359, è costeg-
giata da essenze arboree e da un 
impianto di illuminazione pub-
blica che ne garantisce la piena 
visibilità anche nelle ore serali. 
Inoltre è dotata di tre oasi per 
la sosta, delle quali una dispone 
di un’area attrezzata per il gioco 
dei bimbi e un’altra di un’area 
fitness. Ma non è tutto: insieme 
al secondo troncone che va dal 
centro di Fidenza al casello auto-
stradale della A1 realizziamo un 

unico asse che da Salsomaggio-
re Terme consente di raggiunge-
re San Michele Campagna”. 
“Continua l’impegno della Re-
gione a favore della mobilità 
sostenibile – hanno concluso 

Bonaccini e Corsini –, per mi-
gliorare la vita delle comunità lo-
cali, combattere l’inquinamento 
e promuovere attività che favo-
riscano la salute delle persone. 
Abbiamo appena finanziato con 

Nelle immagini due momenti delle cerimonie di apertura dei due tratti ciclopedonali

Salsomaggiore
ponte 
ghiarA

ospedale
di vaio
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CICLOPEDONALE DA SOGNO

In bici da salso al casello a1 pas s ando per fidenza: da oggi si può
Il Sindaco Andrea Massari: ”Abbiamo realizzato un percorso moderno, lontano dal traf fico, piacevole da attraversare e che offre eccezionali possibilità di svago e benessere”

muovere e sostenere l’uso della 
bici negli spostamenti casa-la-
voro e casa-scuola, evitando di 
utilizzare l’auto. Oltre ai fondi per 
la creazione di zone a traffico li-
mitato e a velocità ridotta, la rea-
lizzazione di velostazioni e piste 
ciclabili come quelle realizzate a 
Fidenza. Complessivamente, nel 
triennio 2020-2022 abbiamo 
stanziato circa 80 milioni di euro 
per cofinanziare gli interventi de-
gli enti locali. Una scelta irrever-
sibile in Emilia-Romagna, dove 
negli ultimi dieci anni nelle sole 
aree urbane abbiamo realizzato 
mille chilometri in più di piste 
ciclabili. Vogliamo dare gambe 
alla transizione ecologica in ogni 
settore, con l’obiettivo condiviso 
di incentivare il più possibile la 
mobilità lenta, con progetti che 
puntino ad una maggior sicurez-
za per la circolazione ciclistica e 
a favorire lo sviluppo del ciclo-
turismo verso le città d’arte e le 
aree naturalistiche e paesaggi-
stiche della nostra regione”. 
E arriviamo così alla cronaca 
recente: giovedì 2 dicembre è 
stato infatti aperto il secondo 
tratto, di circa 2,8 chilometri, 
che collega la pista ciclopedo-
nale già realizzata a nord della 
stazione ferroviaria di Fidenza, 
alla frazione di San Michele 
Campagna. La pista ciclabile 
realizzata ha pavimentazione 
in asfalto con tratti a doppio 

4,5 milioni di euro la sostituzione 
da parte degli enti locali dei mez-
zi di servizio con veicoli ecologici 
e a basso impatto ambientale e 
con altri 10 milioni rifinanziato il 
progetto ‘Bike to work’ per pro-

Nelle immagini due momenti delle cerimonie di apertura dei due tratti ciclopedonali

senso di marcia di larghezza 
minima di 2,5 metri, e tratti 
a senso unico di marcia, con 
larghezza compresa tra me-
tri 1,2 e 1,5, in funzione dello 
spazio disponibile. Lungo il per-
corso  sono state realizzate due 
aree di sosta, la prima in prossi-
mità del Rio Venzola e l’altra in 
prossimità della connessione 
tra la strada della Montagnola 
e San Michele Campagna. Le 
aree hanno una pavimentazio-
ne in ghiaietto e sono dotate di 
due panchine e un cestino por-
ta rifiuti. 
Questo tratto di ciclopedonale 
permetterà sia agli utenti che 
agli addetti del polo commer-
ciale di spostarsi da e per il cen-
tro di Fidenza in un tempo sti-
mabile di circa 10 minuti, tempo 
assolutamente concorrenziale 
anche rispetto a quelli della 
navetta bus o degli automezzi 
privati. L’intervento si completa 
inoltre con la realizzazione di 
un deposito biciclette da circa 
360 posti, compreso servizio 
di bike sharing, già esistente a 
fianco della stazione ferroviaria 
di Fidenza e da un’area di bike 
sharing in corso di realizzazio-
ne e posta all’interno dell’area 
commerciale.
“Per la realizzazione di questa 
pista ciclabile – spiega il vice-
sindaco e assessore ai Lavori 
Pubblici Davide Malvisi - sono 

stati investiti complessivamente 
420 mila euro, finanziati per 208 
mila euro dalla Regione e per la 
restante parte con risorse del 
Comune; a questi si aggiungono 
gli accordi urbanistici con i priva-
ti, che ringrazio per la disponibi-

FidenzaFidenza

lità che si è dimostrata decisiva 
per poter realizzare l’opera e 
completare così il grande asse 
ciclabile nord-sud che da oggi 
rende possibile andare in bici-
cletta dal casello della A1 fino a 
Salsomaggiore Terme”.

Ingresso a1
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LAVORI PUBBLICI

L’impegno era quello 
di dare vita alla gara 
d’appalto entro la fine 

dell’anno e l’obiettivo è stato 
centrato pienamente! Parlia-
mo del quarto e ultimo stralcio 
della tangenziale sud, ovvero 
circa due chilometri di traccia-
to che, con un intervento com-
plessivamente da 2,8 milioni 
di euro, presto consentiranno 
di avvicinarsi finalmente alla 
chiusura dell’anello viabilisti-
co intorno a Fidenza.
Il tratto di tangenziale messo 
a gara è quello che va dalla 

nuova rotatoria della Bo-
schina, vale a dire dove ab-
biamo terminato il terzo stral-
cio dei lavori completato nel 
2019, a quella della Lodesana. 
All’incirca a metà del percor-
so verrà realizzata una nuova 
rotatoria e un breve tratto di 
strada locale che serviranno a 
mantenere i collegamenti con 
gli abitati intorno al Rio Ber-
gnola; sempre in questa zona 
sono inoltre previste diverse 
aree verdi di mitigazione. 
“Con questo ultimo simbolico 
miglio – commenta il vicesin-

daco e assessore ai Lavori 
Pubblici Davide Malvisi - ci 
avviciniamo a chiudere un’in-
frastruttura fondamentale per 
la gestione viabilistica del no-
stro territorio. Con il comple-
tamento della Tangenziale Sud 
saremo infatti vicini a chiudere 
idealmente il cerchio attorno 
alla città mettendo a sistema 
il collegamento tra via Emilia, 
Casello autostradale, Ospedale 
di Vaio e Salsomaggiore Terme. 
Si tratta di un risultato impor-
tante che dimostra non sol-
tanto un’importante capacità 
progettuale, ma una altrettanto 
fondamentale efficacia nell’an-
dare a reperire i fondi necessari 
alla realizzazione di opere in-
dubbiamente onerose”.
Non solo, considerando che 
accanto al tracciato verrà re-
alizzata una pista ciclabile, 
quest’opera è di fatto un tas-
sello fondamentale di quel 
collegamento ciclo pedonale 
lungo l’asse nord sud di cui 
proprio in questo periodo 
stanno concludendosi i diversi 
tracciati.
Non a caso in occasione dell’a-
pertura della pista che collega 
Salsomaggiore a Fidenza, av-
venuta il 7 novembre scorso, 
il presidente della Regione 
Emilia Romagna Stefano 
Bonaccini e l’assessore re-
gionale alla Mobilità Andrea 
Corsini hanno voluto coglie-
re l’occasione per una visita 
lungo il tracciato dove presto 
sorgerà il nuovo tratto di tan-
genziale.

Il vicesindaco con delega ai Lavori Pubblici Davide Malvisi

“Quello che ci avviamo a realiz-
zare è un impegno preso con i 
cittadini che si va a concludere 
grazie ad uno straordinario la-
voro di risanamento dei conti 
del Comune ed una sinergia con 
la Regione Emilia-Romagna 
che ci è stata a fianco nel corso 
di tutta la realizzazione di que-
sta importante opera – spiega 
il sindaco Andrea Massari -. 
E Infatti anche in questo caso 
poco meno della metà del co-
sto complessivo del IV stralcio 
della viabilità sud, un milione 
di euro, è stato messo dalla 

Regione Emilia Romagna, 
mentre i rimanenti 1,8 mi-
lioni di euro provengono da 
fondi del Comune di Fiden-
za. A questo punto non rima-
ne che far partire il conto alla 
rovescia terminato il quale i 
fidentini potranno finalmente 
percorrere un nuovo tratto di 
viabilità moderno e realizzato 
in piena sicurezza”.
Conclusa la gara di appalto si 
procederà infatti a mettere in 
cantiere l’opera con l’obietti-
vo di aprirla al traffico rapida-
mente.

“Quella di sabato 30 otto-
bre è stata una bellissi-

ma giornata di festa e di sport 
all’insegna dei giovanissimi e 
del nostro centro sportivo Bal-
lotta, i cui campi sintetici sono 
stati completamente riqualifi-
cati e riaperti al pubblico”.
Così il vicesindaco e assesso-
re allo Sport Davide Malvisi 
ha commentato il pomeriggio 
dedicato al mini torneo di cal-
cio che ha visto protagonisti i 
bambini nati nel 2015 iscritti 
alla Scuola Calcio del Team Fi-
denza.
L’evento è stato infatti or-
ganizzato dal Team Fidenza, 
con il patrocinio del Comune, 
una splendida realtà del nostro 
panorama sportivo che anno-
vera tra i suoi iscritti circa 170 
bambini con un’età compre-
sa tra i sei e i dodici anni.
Il torneo ha cosi permesso di 
tenere a battesimo i due cam-
pi del Ballotta di cui è stato 
recentemente rifatto il man-
to in erba sintetica. Un inter-

vento dal costo complessivo 
di circa 77 mila euro che ha 
comportato la realizzazione 
di un nuovo livellamento che 
consentisse la posa dei due 
tappeti sintetici che insieme 
ammontano a una superficie 
di 7000 metri quadrati. Il 
manto è di 40 millimetri di al-
tezza e poggia su due strati ri-
spettivamente di sabbia silicea 
e gomma nobilitata che insie-
me garantiscono ottime condi-
zioni di gioco qualsiasi siano le 
condizioni meteo.
“Quello ultimato – ha conclu-
so Malvisi -  è stato un inve-
stimento imprescindibile per 
offrire un impianto moderno a 
tutti i giovani atleti della Scuo-
la Calcio, che utilizzano proprio 
questi due campi per effettuare 
gli allenamenti settimanali. In 
questo modo il Centro Sportivo 
Ballotta si conferma un punto 
di riferimento assoluto non solo 
per la nostra Comunità ma per 
gran parte del territorio provin-
ciale”.

Sport, un torneo per i nuovi campi del Ballotta
Il 30 ottobre la Scuola Calcio del Team Fidenza ha provato i due nuovi sintetici riqualificati
L’assessore Malvisi: “Una bellissima giornata di festa dedicata ai nostri giovanissimi atleti” 

La nuova scuola Collodi 
sarà dotata di isolatori 

sismici al piano seminter-
rato su tutte le tre braccia 
del corpo aule. Una tecno-
logia impiegata in Giappo-
ne e in California, due delle 
zone sismiche più proble-
matiche al mondo, che per-
metterà alla scuola di oscil-
lare preservando l’intero 
edificio. La Collodi diverrà 
così la prima scuola in 
provincia ad esserne dota-
ta e il secondo edificio pub-
blico di Fidenza a disporne 
dopo Palazzo Porcellini, 
sede degli uffici comunali 
e della Centrale Operativa 
del sistema della Protezio-
ne Civile dove gli interventi 
sono già in corso. Ultimate 
le procedure di gara i lavori 
di riqualificazione da 3.5 
milioni di euro, che hanno 
l’obiettivo di trasformare la 
Collodi in un gioiello di si-
curezza, sono ormai pronti 
ad entrare nel vivo: indivi-
duata la ditta appaltatrice 
presto si entrerà nel vivo 
della cantierizzazione dei 
lavori.

Scuola Collodi, 
presto al via il cantiere 
per l’antisismica

Tangenziale, messo a bando il nuovo e ultimo stralcio
Si tratta di un intervento da 2,8 milioni di euro per realizzare circa 2 chilometri di tracciato

Un’immagine della presentazione del torneo al Ballotta

Polizia Locale, ripresi i controlli 
nei quartieri e nelle frazioni di Fidenza

La Polizia Locale ha ripreso i controlli nelle frazioni e nei quar-
tieri di Fidenza, servizio svolto con la preziosa collaborazio-

ne del locale Comando dei Carabinieri. Già in questi primi mesi 
sono stati tanti i risultati importanti di questa attività perché, 
come ha commentato l’assessore alla Sicurezza Davide Mal-
visi, “il controllo capillare del territorio passa anche attraverso 
una programmazione capillare dei controlli sulle nostre strade, 
un’attività che in questi mesi ha dato risultati importanti e asso-
lutamente rilevanti in ottica di protezione e sicurezza della nostra 
Comunità”.
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SICUREZZA

Questa è una storia fatta di 
perseveranza, di passione 

e di amore per l’ambiente. Una 
storia che vede protagonisti 
gli agenti della nostra Polizia 
Locale impegnati a lungo per 
risalire al responsabile dell’ab-
bandono in un campo, nella 
frazione di Castione Marche-
si, di 30 scatoloni di rifiuti 
speciali, compresi medicinali 
che se dispersi nell’ambiente 
risultano altamente inquinanti.
Gli scatoloni vengono ritrovati 
in estate a seguito di una se-
gnalazione e dopo un paio di 
pomeriggi passati sotto al sole 
d’agosto per catalogare tutto 
il materiale rinvenuto, comin-
cia un’indagine per cercare di 
capire chi potesse aver com-
piuto quell’atto. Con calma e 
pazienza certosine vengono 
individuate alcune “piste”, 

la più promettente delle quali 
porta direttamente a un cen-
tro medico di Milano da dove 
apparentemente provenivano 
i rifiuti. Viene quindi convocata 
la responsabile che si scopre 
essere in quel momento all’e-
stero e per di più in quarante-
na. 
Tra mille difficoltà si riesce a 
stabilire che il materiale ritro-
vato apparteneva ad una parti-
ta difettosa e pertanto era sta-
to restituito regolarmente alla 
ditta fornitrice di Treviso. Di 
qui il percorso si complica e si 
riempie di filoni che sembrano 
non portare mai ad individuare 
un responsabile. I nostri non 
si arrendono e continuano a 
seguire la trama del filo che si 
dipana di fronte ai loro occhi, 
non facendosi abbattere ogni 
volta che il percorso sembra 

Abbandonano rifiuti a Castione, sei denunce
In seguito ad una segnalazione avviata un’indagine che ha portato a multe per 2.400 euro

portare a un binario morto. 
La svolta avviene a settembre 
quando finalmente si riesce a 
stabilire che quel lotto di mate-
riali era stato dato ad un’as-
sociazione di beneficenza 
fidentina che li aveva ricevuti 
nel 2018. La legale rappresen-
tante, interpellata, spiegava 
dunque che i 30 scatoloni era-
no rimasti stoccati nella canti-
na del proprio appartamento 
fino alla fine del 2019. Quando 
tutto era pronto per inviarli in 
Costa d’Avorio la pandemia 
aveva determinato la chiusura 
dei porti e pertanto aveva deci-
so di inviarli in discarica.
E’ proprio a questo punto che 
la storia prende una direzione 
assurda: il marito della donna 
prende accordi con uno svuota 
cantine il quale prende la mer-
ce e si accorda con il figlio 
dei proprietari del terreno di 
Castione per abbandonare le 
scatole in una zona solo appa-
rentemente al riparo da occhi 
indiscreti.
Caso risolto brillantemente 
con un corollario di sanzioni 
importante. In questa vicenda 
sono state infatti denunciate 
e sanzionate ben sei persone: 
l’associazione fidentina, la le-
gale rappresentante, lo svuo-
ta cantine (che dovrà anche 

rispondere per trasporto abu-
sivo e abbandono di rifiuti) e i 
proprietari del terreno, ovvero i 
due ignari genitori e il figlio. 
“In tutto le multe elevate am-
montano a 2.400 euro – spiega 
il comandante della Polizia 
Locale Stefano Ante - ma al 
di là del valore economico c’è 
la soddisfazione di non aver 
lasciato impunito un crimine 
ambientale particolarmente 
odioso”.
“L’amministrazione comunale 
ringrazia di cuore gli agenti che 
si sono dedicati con passione a 
questo caso”. Così il vicesin-
daco Davide Malvisi ha com-
mentato la vicenda aggiungen-
do “L’esito di questa indagine, 
così complessa e articolata, lan-
cia un messaggio ben preciso a 
chi sul nostro territorio intende 
vivere senza rispettare le regole 
e per questo motivo assume un 
valore ancora più significativo. Il 
contrasto ai crimini ambientali 
sta diventando un’attività im-
portante, grazie soprattutto alla 
collaborazione dei cittadini che, 
come in questo caso, sempre 
più spesso segnalano gli abban-
doni. In questo senso l’indagine 
di Castione, che per settimane 
ha rischiato di non trovare solu-
zione, fa onore a tutto il corpo di 
Polizia Locale di Fidenza”.

Controlli anticovid in città
In due mesi verificati 1.135 pass

Con il riacutizzarsi dei contagi da Covid la Polizia Locale di Fidenza 
ha intensificato i controlli soprattutto in occasione di San Donnino 

e nei giorni di mercato. Fino alla fine di novembre sono stati in tutto 
855 i green pass controllati e sono state elevate complessiva-
mente 3 sanzioni; a questi numeri si aggiungono i 280 certificati 
verificati all’interno di una quindicina di esercizi commerciali. 
“A prescindere dal numero molto contenuto di multe - spiega l’asses-
sore alla sicurezza Davide Malvisi - è importante intensificare i segnali 
che stiamo mandando, Nessuno vuole creare uno stato di polizia, ma 
a poca distanza dal traguardo di due anni vissuti in pandemia è deci-
samente venuto il momento che ciascuno faccia pienamente e fino in 
fondo la propria parte assumendosi la responsabilità di rispettare le 
norme poste a tutela della salute di tutti noi”. 
Il messaggio è dunque chiaro: man mano che ci inoltreremo nell’in-
verno le attività di controllo, non solo da parte della Polizia Locale, si 
intensificheranno e ci sarà sempre meno spazio per furbetti di vario 
genere o natura.Spaccio, Polizia locale e 

Carabinieri sempre più 
coordinati e concen-

trati per fare prevenzione e 
controlli mirati dentro e fuo-
ri le scuole. L’obiettivo è con-
trastare la diffusione e l’uso 
di sostanze stupefacenti uti-
lizzando i finanziamenti che 
il Comune ha ottenuto con 
un progetto presentato 
dalla nostra Polizia Locale 
e che il Ministero dell’Inter-

no ha premiato riconoscen-
do a Fidenza circa 30 mila 
euro. 
La novità introdotta con 
questa iniziativa è che i fondi 
verranno utilizzati per im-
plementare le attività per la 
sicurezza e nello specifico 
sotto forma di una serie di 
servizi da svolgere congiun-
tamente all’Arma dei Cara-
binieri e con il coordinamen-
to della Prefettura di Parma 

Spaccio: da oggi più controlli nelle nostre scuole 
Il Ministero dell’Interno finanzia con 30 mila euro un progetto innovativo della Polizia Locale

Nella foto: la presentazione dell’iniziativa

per contrastare la possibile 
circolazione di sostanze stu-
pefacenti all’interno degli 
istituti scolastici. 
“Il messaggio che vogliamo 
far passare – spiega il vice-
sindaco e assessore alla si-
curezza Davide Malvisi - è 
che oggi i controlli assumono 
ancor di più una forma strut-
turata ed organica, renden-
do continuativa la presenza 
all’esterno ma anche all’in-
terno degli istituti scolastici. 
Si tratta di un’iniziativa molto 
importante perché il tema del 
possibile spaccio tra i ragazzi 
è un tema che ci sta partico-
larmente a cuore”.
Per gli agenti della Polizia 
Locale di Fidenza si tratta 
di un’occasione importan-
te per svolgere un’attività 
estremamente delicata ed 
è per questo motivo che l’as-
sessore Malvisi ha concluso 
il proprio intervento ricor-
dando che “E’ questo uno dei 
punti di forza di questo pro-
getto, che non solo propone 
un’attività di controllo e tute-
la per i nostri giovani ma offre 
anche un’occasione di quali-
ficare ulteriormente l’impe-
gno che i nostri agenti metto-

no nel garantire la sicurezza 
della nostra Comunità, grazie 
alla presenza ed esperienza 
dei colleghi Carabinieri”.
“Da oggi – aggiunge il sin-
daco Andrea Massari – i ra-
gazzi sono avvisati: ogni mo-

mento è buono per trovarsi di 
fronte a controlli che potran-
no essere svolti all’interno e 
all’esterno degli istituti scola-
stici da Polizia Locale e Cara-
binieri, anche attraverso l’uso 
delle speciali unità cinofile”.

Da novembre è disponibile 
la nuova versione dell’App 

Luce in città che permette 
agli utenti di segnalare ad 
Iren eventuali guasti o ano-
malie inerenti al servizio 
di illuminazione pubblica 
di Fidenza, velocizzando 
così l’attività di ripristino a 
vantaggio dell’efficienza e 
qualità del servizio. L’applica-
zione è gratuita, utilizzabile 
in mobilità e quindi utile per 
effettuare segnalazioni in 
tempo reale e rappresenta 
pertanto uno strumento di 
partecipazione e coinvolgi-
mento della cittadinanza per 
il miglioramento della qualità 
dei servizi pubblici. Luce in 
città è dotata ora di una 
interfaccia più intuitiva ed 
arricchita di migliori funzioni 
di localizzazione. Con pochi 
e semplici passaggi, l’App 
consente infatti di segnalare 
il guasto scattando una foto 
o inviando il codice del punto 
luce non funzionante, geolo-
calizzando automaticamen-
te l’area interessata. A inter-
vento concluso, l’utente che 
ha segnalato l’anomalia di 
servizio, riceve un feedback 
sull’attività portata a ter-
mine, ottenendo quindi un 
ritorno puntuale sulla risolu-
zione della sua segnalazione. 

Illuminazione pubblica,  
le segnalazioni?
C’è l’app Luce in Città
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CULTURA

“Questo 2021 è stato un anno 
estremamente stimolante, 
nel corso del quale abbia-

mo cercato di tornare ad una nor-
malità riaprendo ad iniziative con la 
presenza del pubblico da una parte 
e mantenendo una pluralità di offer-
ta dall’altra”. Così l’assessore alla 
Cultura Maria Pia Bariggi ha sinte-
tizzato la filosofia del lavoro svolto in 
questo anno ancora funestato dalla 
pandemia. Un lavoro che alla fine 
dell’anno ha visto raggiungere un 
nuovo importante successo: riapri-
re il Mycinem@ alla fruizione del 
pubblico.
“In questi mesi – a proseguito l’as-
sessore – abbiamo deciso di investire 
sulla nostra sala polivalente riuscen-
do ad aumentare la capienza da 88 

a 100 posti. Come?  Principalmente 
con l’installazione di un ventilatore 
meccanico controllato, cuore della si-
curezza contro il covid, che ricambia 
completamente l’aria della sala tre 
volte in un’ora ma anche con il distan-
ziamento tra le file di  poltrone e la 
creazione di un corridoio per meglio 
accedere ai posti centrali”.
Mycinem@ è un progetto condiviso 
con il soggetto gestore, ovvero l’as-
sociazione no profit  “Fidenz@ 
Cultura” che cura la programma-
zione insieme ai circoli cinemato-
grafici  “La Notte Americana” ed 
“Ex-Edison”. E’ con questa formula 
che dal 2017 l’Amministrazione co-
munale ha riportato in modo conti-
nuo il cinema di prima visione nella 
nostra città, dopo  anni di assenza.

Riaprire il Mycinem@, obiettivo centrato
A fine novembre è ripresa la stagione cinematografica della sala polivalente
Effettuati  una serie di interventi per garantire la sicurezza anti covid

L’interruzione improvvisa  dell’at-
tività a causa della pandemia il 23 
febbraio 2020 ha indotto a riflettere 
sia sulle criticità evidenziate fino ad 
allora riguardo all’accesso alle sedu-
te e alla capienza del locale ma an-
che sulla sua effettiva sicurezza in 
epoca covid, in vista di  una ripresa 
che è arrivata a fine novembre, dopo 
ben 635 giorni di fermo.
Come sempre la formula prevede 
una programmazione su “week 
end lungo”, ovvero dal giovedì alla 
domenica, con ingresso intero a 8 
euro e ridotto a 6. L’accesso alla sala 
è ovviamente limitato a coloro che 
dispongono di un green pass valido 
ed è assolutamente consigliata la 
prenotazione telefonando al nume-
ro 345 9192180.

Le origini del fumetto, per 
lo meno del fumetto come 

lo conosciamo noi, vengono 
comunemente fatte risalire 
alla nascita del personaggio 
di Yellow Kid, creato dal 
disegnatore Richard Fel-
ton Outcault e pubblicato a 
partire dal 1895 sul supple-
mento domenicale del New 
York World.
Sebbene molte storie e per-
sonaggi pubblicati in pre-
cedenza presentassero un 
linguaggio già sviluppato e 
alcuni di loro avessero ot-
tenuto anche un rilevante 
successo editoriale, nessu-
no di questi avrebbe dato 
origine, a differenza del 
personaggio di Outcault, a 
quel fenomeno culturale, 
editoriale, di costume che è 
il fumetto.
Cioè un vero e proprio fe-
nomeno editoriale che dagli 
Stati Uniti verrà esporta-
to in tutto il mondo gene-
rando, sin di suoi esordi, 

numerose polemiche sulla 
sua presunta diseducativi-
tà, anch’esse sintomo della 
rilevanza sociale e cultura-
le attribuita a questa for-
ma d’arte. Polemiche che  
hanno poi accompagnato 
l’evoluzione e la diffusio-
ne  delle “storie disegna-
te” in tutto il mondo. 
Proprio questa lunga avven-
tura è al centro della mostra 
con cui la biblioteca comu-
nale Michele Leoni ha deci-
so di rendere omaggio alla 
diversità e all’eclettismo di 
queste opere. L’esposizione 
“Da Yellow Kid a Drago-
nero”, allestita dall’Asso-
ciazione culturale Cosmic 
Comics, è stata inaugurata 
nello scorso mese di ottobre 
e resterà visitabile fino al 
prossimo 29 gennaio. Non 
mancate dunque l’appunta-
mento con le copertine e i 
personaggi che hanno fatto 
la storia del fumetto in tutto 
il mondo.

Alla Biblioteca Leoni un omaggio all’arte del fumetto
Inaugurata in ottobre, la mostra “Da Yellow Kid a Dragonero” resterà aperta fino al 29 gennaio 2022 
L’esposizione è stata realizzata dall’associazione Cosmic Comics che ne ha curato l’allestimento

Un’immagine della mostra allestita alla biblioteca Leoni

L’assessore alla Cultura Maria Pia Bariggi e la sala ristutturata del Mycinem@

Prosa al Magnani, a dicembre si entra nel vivo 
con la Bayadere del Nuovo Balletto Toscana

La nuova stagione del Teatro Magnani di Fidenza è partita a fine 
novembre e proseguirà fino ad aprile2022. In tutto 10 titoli in 

cartellone tra danza, circo e teatro d’autore e di narrazione. 
Giovedì 16 dicembre l’appuntamento è con la danza della Com-
pagnia Nuovo Balletto di Toscana, punto di  riferimento nel pano-
rama nazionale, che porterà sul palcoscenico del Teatro Magna-
ni “Bayadère – il Regno delle  ombre” firmata da Michele Di 
Stefano. Una Bayadère contemporanea, distante dalla versione 
ottocentesca  di Marius Petipa: una visione incantevole, un atto 
bianco che si traduce in una visione psichedelica e  contempora-
nea, ma sempre con le celeberrime musiche di Lugwig Minkus ad 
accompagnarla. 
Il nuovo anno inizierà invece all’insegna della parodia musicale e 
della satira degli Oblivion che giovedì 13 gennaio presentano 
“Oblivion Rhapsody”, festeggiando così con il pubblico i primi 
dieci anni di carriera. Sempre in  gioco tra teatro e musica, i cinque 
protagonisti presentano un’inedita e sorprendente opera omnia, 
un  viaggio lungo dieci anni tra le performance e le hit più amate, 
le parodie più famose e quelle inedite. Ancora danza venerdì 4 
febbraio con la compagnia emiliana Artemis Danza che presenta 
“Il barbiere di Siviglia”. Balletto creato in occasione dei cento-
cinquant’anni dalla morte di Gioachino Rossini. Venerdì 18 feb-
braio arriva il Circo Zoé con lo spettacolo “Naufragata”, mentre 
il 24 febbraio è in scena il teatro d’autore: due grandi interpreti 
del nostro teatro, Umberto  Orsini e Franco Branciaroli, guidati da 
uno dei maestri indiscussi dello spettacolo, Pier Luigi Pizzi, in una  
commedia di Nathalie Sarraute: “Pour un oui  ou pour un non”.  
Uno spettacolo al femminile interpretato dalla poliedrica Lella 
Costa ci attende venerdì 11 marzo: “Se non posso ballare… non 
è la mia rivoluzione”, tratto da “Il catalogo delle donne  valorose” 
di Serena Dandini, in uno spettacolo diretto da Serena Sinigaglia. 
Mercoledì 23 marzo è la volta del teatro di narrazione con uno 
dei più grandi maestri del genere. Marco  Paolini presenta il suo 
nuovo spettacolo “Sani! Teatro fra parentesi: le mie storie per 
questo tempo” che nasce da un lavoro preparato nelle straordi-
narie circostanze del 2020. 
Chiusura di stagione in gran stile, con una celebre e inossidabile 
coppia della scena teatrale  nazionale su uno dei maggiori classici 
della letteratura di tutti i tempi: Ugo Pagliai e Paola Gassman  
protagonisti martedì 19 aprile di un “Romeo e Giulietta” riscritto 
dalla compagnia Babilonia Teatri.
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Dal 1 dicembre 2021 
al 29 gennaio 2022
Natale in biblioteca
DA YELLOW KID A DRAGONERO
Biblioteca Civica Leoni
Fino al 29 gennaio 
Mostra di fumetti

Venerdì 3 dicembre 
Teatro G. Magnani, ore 21:00
Stagione di Prosa 2021-22
FEDELI D’AMORE 
di Marco Martinelli 
polittico in sette quadri per 
Dante Alighieri 
produzione Teatro delle Albe/Ra-
venna Teatro nell’ambito di 
Sulla via Emilia nel nome di Dante 
Info e prenotazioni: 
ATER Fondazione 345.9374728

Sabato 4 dicembre
Piazza Garibaldi, ore 17:00
“CHRISTMAS ON ICE”
inaugurazione della 
PISTA DI PATTINAGGIO SU GHIACCIO

Piazza Garibaldi
“ANOLINO SOLIDALE”
Distribuzione di anolini fidentini
CSV Emilia in collaborazione con 
Associazione Insieme ODV
 
Ridotto Teatro G. Magnani, ore 17:00
Stagione Lirico-Concertistica 2021
POMERIGGI MUSICALI
G.P.M. Tullio Marchetti
Ingresso a pagamento
Info e prenotazioni: 342.7020858

Teatro G. Magnani, ore 20:45
CANTARE E’ VIVERE 
36a EDIZIONE
Cantori di Santa Margherita
Ingresso ad offerta
Info e prenotazioni: 348.5186390

Domenica 5 dicembre
Teatro G. Magnani, ore 20:30
Stagione Lirico-Concertistica 2021
CONCERTO SINFONICO 
Orchestra Cupiditas di Firenze
G.P.M. Tullio Marchetti
Ingresso a pagamento
Info e prenotazioni: 342.7020858

Piazza Garibaldi
“ANOLINO SOLIDALE”
Distribuzione di anolini fidentini
CSV Emilia in collaborazione con 
Associazione Insieme ODV

Martedì 7 dicembre
Teatro G. Magnani, ore 21:00
Rassegna MangiaMusica

MORGAN 
Ultimo appuntamento della stagione, 
Ingresso gratuito
Info e prenotazioni: 345.9374728

Mercoledì 8 dicembre 
Piazza Garibaldi, ore 17:00 
e centro storico
“Lumières et décorations 
de Noel”
Un festa per grandi e piccini con 
l’accensione del grande albero e 
delle luminarie natalizie

Portici del Municipio, ore 16:30
VOCI ALLA CITTA’
Concerto da non perdere della 
Corale San Donnino Città di Fidenza

Sabato 11 dicembre
Castione Marchesi, ore 8/17
IL MERCATINO DI NATALE 
A CASTIONE
Gruppo Castione Donna

Teatro G. Magnani, ore 10:30
SENT’ÂNI ÄD BÄLON: 
FIDENZA CALCIO 1922-2022 
Presentazione del libro 
di Luciano Nervo 

Ridotto Teatro G. Magnani, ore 17:00
Stagione Lirico-Concertistica 2021
POMERIGGI MUSICALI
Cristina Pegoraro Show
G.P.M. Tullio Marchetti
Ingresso a pagamento
Info e prenotazioni: 342.7020858

Ridotto Teatro G. Magnani, ore 18 
BONSOIR JEUNESSE
Presentazione del libro di poesie 
di Manuela Copercini 

Piazza Garibaldi
LA PISTA SI RADDOPPIA
Paghi un’ora e ne pattini due

Fidenza Village
ESPRIMI UN DESIDERIO!
Questo Natale cè la ruota luminosa. 
Fino al 6 gennaio partecipa al concor-
so “vinci i tuoi desideri”, in palio oltre 
400 premi a vincita immediata, e una 
gift card da 1.000 a estrazione finale!

Domenica 12 dicembre
Piazza Garibaldi, ore 17:00
ZITTI, ZITTI STATE BUONI, 
VIEN LA SANTA CON I DONI
Grande festa  per l’arrivo di Santa 
Lucia e il suo carico di doni

Teatro G. Magnani, ore 20:30
Stagione Lirico-Concertistica 2021

CONCERTO SINFONICO 
In programma
Orchestra Cupiditas di Firenze
G.P.M. Tullio Marchetti
Ingresso a pagamento
Info e prenotazioni: 342.7020858

Piazza Garibaldi
LA PISTA SI RADDOPPIA
Paghi un’ora e ne pattini due

Fidenza Village
ESPRIMI UN DESIDERIO!
Questo Natale c’è la ruota luminosa. 
Fino al 6 gennaio partecipa al concor-
so “vinci i tuoi desideri”, in palio oltre 
400 premi a vincita immediata, e una 
gift card da 1.000 a estrazione finale!

Dal 12 al 24 dicembre
Natale in biblioteca
STORIE SOTTO L’ALBERO
Fino ad esaurimento, sotto l’albero 
di Natale la biblioteca metterà a 
disposizione  per ogni utente un 
libro in dono 

Lunedì 13 dicembre
Teatro G. Magnani, ore 9:30
RACCONTI… DA CAMPIONESSE
Incontro con 
Giulia Ghiretti e Sara Fantini
Scuola Primaria 
Maddalena di Canossa 

Mercoledì 15 dicembre 
Ridotto Teatro G. Magnani, ore 17:45
IL CORAGGIO DI INTRAPREN-
DERE “MATERIE PRIME ED 
ECONOMIA CIRCOLARE: SCE-
NARI FUTURI E NUOVE SFIDE 
POST PANDEMIA”
Convegno informativo
CNA Parma sezione di Fidenza
Info e prenotazioni: 0524.85141

Giovedì 16 dicembre
Teatro G. Magnani, ore 21:00
Stagione di Prosa 2021-22
BAYADERE 
IL REGNO DELLE OMBRE 
di Ludwing Minkus e 
Michele Di Stefano 
produzione Compagnia Nuovo 
Balletto di Toscana
Ingresso a pagamento 
Info e prenotazioni: 
ATER Fondazione 345.9374728

Venerdì 17 dicembre 
Ridotto Teatro G. Magnani, 
ore 18:00
RICORDI E MEMORIE
Presentazione del libro di Nino Secchi 

Sabato 18 dicembre
Partenza da IAT Casa Cremonini, 
Piazza Duomo 16, ore 15:30
VISITA GUIDATA
Fidenza Segreta 
Prenotazione obbligatoria, 
Partecipazione gratuita
IAT Casa Cremonini, 0524 83377, 
iat.fidenza@terrediverdi.it 

Ridotto Teatro G. Magnani, ore 17:00
Stagione Lirico-Concertistica 2021
POMERIGGI MUSICALI
TANGO SPLEEN TRIO
G.P.M. Tullio Marchetti
Ingresso a pagamento
Info e prenotazioni: 342.7020858

Piazza Garibaldi, dalle 10 alle 18
“NATALE CON LA PROTEZIONE 
CIVILE”
GRUPPO PROCIV FIDENZA
Distribuzione ad offerta di vin brulé e 
promozione attività dell’Associazione 

Piazza Garibaldi
LA PISTA SI RADDOPPIA
Paghi un’ora e ne pattini due

Domenica 19 dicembre 
Piazza Garibaldi, 
ore 16.00-20.00
UN BICCHIERE SOLIDALE
Nucleo Cinofilo 
del Soccorso Fidenza ODV
Distribuzione ad offerta benefica di 
biscotti e bevande calde e dimo-
strazione pratica di un’attività di 
soccorso con cani 

Museo dei fossili Palazzo Orsoline, 
ore 16-18
NATALE AL MUSEO DEI FOSSILI
Apertura straordinaria 
del Museo dei Fossili

Teatro G. Magnani, ore 17:00
CHORUS IN CONCERTO
Spettacolo musico-corale di canti 
leggeri, gospel e natalizi
Fidenza for Children odv
Ingresso ad offerta
Info e prenotazioni: 340.5233789

Piazza Garibaldi
LA PISTA SI RADDOPPIA
Paghi un’ora e ne pattini due

Martedì 21 dicembre
Teatro G. Magnani, ore 20:30
NATALE CON I TUOI
Auguri alla Cittadinanza
Balletti, giochi e filastrocche
 
Giovedì 23 dicembre

Teatro G. Magnani, ore 21:00 
SULLE NOTE DEL NATALE 
La Banda “Citta di Fidenza” 
Ingresso gratuito 
Info e prenotazioni: 331.6015169

Venerdì 24 dicembre
Piazza Garibaldi
LA PISTA SI RADDOPPIA
Paghi un’ora e ne pattini due

Sabato 25 dicembre
Piazza Garibaldi
LA PISTA SI RADDOPPIA
Paghi un’ora e ne pattini due

domenica 26 dicembre
Piazza Garibaldi
LA PISTA SI RADDOPPIA
Paghi un’ora e ne pattini due

Giovedì 6 gennaio 2022
Partenza da IAT Casa Cremonini, 
Piazza Duomo 16, ore 15:30
VISITA GUIDATA 
Storie di quartiere 
Prenotazione obbligatoria, 
Info e prenotazioni: 
IAT Casa Cremonini, 0524 83377
Iat.fidenza@terrediverdi.it 

Teatro G. Magnani, ore 17:30
GOSPEL FAMILY VOICES 
Concerto pianoforte e ritmica 
ingresso a pagamento
info e prenotazioni: 
ATER Fondazione 345.9374728

Piazza Garibaldi
LA PISTA SI RADDOPPIA
Paghi un’ora e ne pattini due

Piazza Garibaldi, 
dalle 10 alle 12
BEFANE IN PISTA
Tutti in maschera alla pista di ghiaccio
  
Giovedì 13 gennaio 2022 
Teatro G. Magnani, ore 21:00
Stagione di Prosa 2021-22
OBLIVION RHAPSODY
Uno spettacolo di e con gli Oblivion
produzione AGIDI 
Ingresso a pagamento 
Info e prenotazioni: ATER Fondazio-
ne 345.9374728

Venerdì 28 gennaio 2022 
Teatro G. Magnani, ore 21:00  
UNA NOTA PER TUTTI 
Spettacolo comico-musicale
a scopo benefico 
Fondazione Bambini e Autismo 
Onlus
Ingresso ad offerta
Info e prenotazioni: 0524.524047 

Il programma degli eventi che 
si svolgeranno durante le fe-

stività è una rassegna dedicata 
alle tante voci che la nostra 
comunità esprime. Una ras-
segna, risultato del contributo 
di tutti gli assessorati, da in-
tendersi come una proposta 
di viaggio fra realtà intercon-
nesse. Fra queste la Biblioteca 
Leoni, che metterà a disposi-
zione per ogni utente un libro 
in dono e che potrà essere 
frequentata anche per la mo-

stra sulla storia del fumetto. Il 
“Teatro G. Magnani” ospiterà 
concerti sinfonici e appunta-
menti della stagione di pro-
sa. Ma non solo: il Teatro acco-
glierà le celebrazioni di alcuni 
anniversari, quello dei Cantori 
di Santa Margherita, della Ban-
da Città di Fidenza e i “Cento 
anni del Fidenza Calcio”. Al 
Ridotto saranno effettuate le 
presentazioni dei libri di due 
fidentini: Manuela Copercini e 
Nino Secchi.

Numerosi eventi che interpretano le tante voci di Fidenza 
Il calendario natalizio quest’anno propone mostre, presentazioni di libri, concerti e spettacoli teatrali

In particolare il 21 dicembre il 
Teatro Magnani ospiterà “Na-
tale con i tuoi”, balletti, giochi 
e filastrocche sulle note mu-
sicali dello “Schiaccianoci” di 
Čajkovskij, all’insegna del pro-
tagonismo dei cittadini di Fi-
denza.
Il centro si animerà con la 
pista sul ghiaccio, con le voci 
della Corale San Donnino, con 
le esecuzioni della Banda Città 
di Fidenza.
Domenica 12 dicembre, alle ore 

17.00, “Zitti zitti state buoni, 
vien la Santa con i doni”: doni 
per i bambini presenti.
Riscalderanno i cuori alcune 
iniziative volte a testimonia-
re direttamente la solidarie-
tà: l’”Anolino Solidale”, “Un 
bicchiere solidale” del Nucleo 
Cinofilo e “Natale con la pro-
tezione civile” che implicano 
cura del territorio e delle per-
sone che lo vivono. Analoga 
testimonianza dei due spetta-
coli che si terranno in Teatro a 

cura di: “Fidenza for children” 
e “Fondazione Bambini e Au-
tismo”.
Un calendario virtuoso: tutti 
ne potranno fruire conquistati 
dalle luci dell’albero di Natale e 
dalle lumières. Tutti ne trarran-
no forza per affrontare il nuovo 
anno consapevoli della necessi-
tà di una svolta dialogica, segno 
di rispetto e di vicinanza alla 
differenza dei singoli, portatri-
ce di un desiderio di amicizia e 
di sintonia con l’Altro.
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Fidenza premiata come migliore buona pratica rispetto alla forestazione urbana

La “Biblioteca degli Al-
beri” di Fidenza è stata 
premiata dalla Regione 

come una delle tre migliori 
best practices  di foresta-
zione urbana di tutta l’Emi-
lia-Romagna. 
Un grande orgoglio e anche 

un segno concreto di quan-
to la Regione, insieme alle 
Comunità, stia facendo sul 
serio per la sostenibilità am-
bientale. 
Sulla Motonave Stradivari 
l’assessore all’Ambiente 
Irene Priolo ha consegna-

to il riconoscimento al Sin-
daco Andrea Massari, pre-
sente insieme all’Assessore 
all’Ambiente Franco Amigo-
ni e ai tecnici del nostro Co-
mune: Marianna Sandei e 
Paola Maini. 

ECCO LA BIBLIOTECA 
DEGLI ALBERI
La Biblioteca degli Alberi 
non sarà solo un nuovo bo-
sco urbano ma una grande 
esperienza ambientale e di-
dattica a cielo aperto, con 
700 piante di 17 specie au-
toctone messe a dimora nel 
quartiere Europa in un’area 
da 10.500 metri quadrati, 
ampiamente fruibile dai cit-
tadini trovandosi nei pressi 
degli orti sociali e della cen-
trale di cogenerazione. 
Un progetto – costruito dai 
tecnici del servizio Ambien-
te-Verde del Comune – che 
è stato sostenuto dalla 
Regione Emilia-Romagna 
e che, nel suo insieme, re-
alizza un investimento di 
70.000 euro. 

L’assessore all’Ambiente Franco Amigoni

LA NOSTRA TREE STRA-
TEGY? UN SISTEMA DI 12 
BOSCHI IN TUTTO IL TERRI-
TORIO
“La “Biblioteca degli alberi” 
rappresenta un nuovo step 
della tree strategy del Comu-
ne di Fidenza, con la quale 
si sta realizzando la posa di 
5.000 nuove piante entro il 
2024 attraverso la realizza-
zione di un sistema di ben 
12 boschi in tutto il territorio, 
per una superficie comples-
siva di 33.000 mq – com-
menta l’assessore all’Am-
biente Franco Amigoni 
–.  Nuovi alberi per reperire 
i quali è stata essenziali la 
partnership con la Regione 
e l’iniziativa “Mettiamo radi-
ci per il futuro”.  Questo in un 
contesto dove ogni fidentino 
già oggi dispone di 25 mq di 
verde pubblico, nel quale in 
sei anni sono stati sviluppati 
174.800 mq di nuovo patri-
monio verde e dove, dal 2014, 
sono stati messi a dimora 
1.200 alberi, uno per ogni 
bimbo nato. Un impegno che 

vede il Comune investire ogni 
anno 500.000 euro nella ge-
stione del verde”. 
La “Biblioteca degli albe-
ri” è punta di diamante di 
questo network dei boschi 

Il progetto della “Biblioteca degli alberi” è stato premiato dalla Regione, il 20 novembre scorso lungo il Po, per essere risultato una delle tre migliori best practices  di tutta l’Emilia-Romagna 

L’assessore Amigoni: “Poseremo 5.000 nuove piante entro il 2024 attraverso la realizzazione di un sistema di ben 12 boschi in tutto il territorio, per una superficie complessiva di 33.000 mq”

Sostenibilità ed educazione 
ambientale non sono con-

cetti vuoti a Fidenza ma temi 
trasversali dei quali è permeata 
tutta l’attività dell’Amministra-
zione Comunale. 
A conferma di questa sensibilità 
l’assessorato all’Ambiente del 
Comune di Fidenza ha messo 
a punto un progetto partico-

Se vai al lavoro in bici il Comune ti paga fino a 50 euro al mese
E’ partita con il botto, con oltre cento iscritti, la prima fase sperimentale del progetto Bike to Work

a San Donnino, sono stati su-
perati i 100 iscritti comples-
sivi.

Cento persone che hanno sod-
disfatto alcuni requisiti fonda-
mentali: in primo luogo essere 
residenti o domiciliati nel ter-
ritorio del Comune di Fidenza, 
poi indicare il percorso casa la-
voro e ritorno, per una distanza 
minima di 1 chilometro, specifi-
cando quale parte del percorso 
venisse eventualmente precor-
sa in bicicletta e qualecon mez-
zi pubblici (autobus o treno): 
assolutamente vietato l’uso di 
auto o moto private!

Tutta la parte di verifica e 
controllo degli spostamen-
ti effettuati viene fatta via 
smartphone, lo strumento ne-
cessario per partecipare consi-
derata la necessità di installare 
un’applicazione che consenta di 
registrare il percorso effettuato 
estrapolando un’immagine gra-
fica su mappa, data e orario nel 
quale è stato effettuato il per-
corso e la velocità media di per-
correnza.

Per lo scambio della documen-
tazione relativa agli spostamen-

ti effettuati e per altre eventuali 
comunicazioni è stato utilizzato 
Telegram come App predefinita 
sulla quale è stato attivato il ca-
nale “Bike to Work Fidenza”, de-
dicato esclusivamente a coloro 
la cui “Richiesta di partecipa-
zione” è stata valutata con esi-
to positivo e che dunque hanno 
ricevuto via email la comunica-
zione “approvata”.

“Questo progetto è particolar-
mente innovativo per un’ammi-
nistrazione comunale – spiega 
l’assessore all’Ambiente Fran-
co Amigoni -. Non solo perché 
prevede l’erogazione di un contri-
buto di 0.20 centesimi al chilome-
tro (percorso minimo di un chilo-
metro per un massimo di 50 euro 
al mese) direttamente sul conto 
corrente dell’intestatario, ma per-
ché verrà gestito interamente in 
forma telematica. Per questa pri-
ma fase, fino al 31 dicembre 2021, 
saremo in modalità sperimentale, 
ma con il 2022 contiamo di anda-
re a pieno regime con un progetto 
che riteniamo possa essere uno 
stimolo utile a lasciare nel garage 
la propria auto e riappropriarsi 
del piacere di muoversi con un 
ritmo diverso, consapevoli di non 
danneggiare l’ambiente”.

larmente interessante sotto il 
profilo dell’educazione a nuovi 
stili di vita sostenibili. Con “Bike 
to work” si promuove infatti l’u-
so della bicicletta nei percorsi 
casa-lavoro con un incentivo 
economico, che verrà eroga-
to sotto forma di contributo 
economico o buoni spesa da 
utilizzare nei supermercati dello 

sponsor Coop Alleanza 3.0.

Il progetto si articola in due 
fasi con la prima, più speri-
mentale, che si concluderà 
il prossimo 31 dicembre. La 
comunità dei fidentini ha entu-
siasticamente aderito a Bike to 
Work, considerato che da quan-
do l’iniziativa è stata presentata 



N°3 Dicembre -  2021 1111

AMBIENTE

Fidenza premiata come migliore buona pratica rispetto alla forestazione urbana

insieme al Bosco di Maia, 
interamente dedicato alle 
api e agli impollinatori. E poi 
il Bosco dei bambini, il Bo-
sco della Memoria (20.000 
mq), il Bosco dell’Acco-

glienza (13.800 mq) e la 
grande duna boscata da 
40.000 mq che sorgerà 
nell’area ex Cip dove sono 
in via di conclusione i lavori 
di bonifica ambientale. 

Da oltre un anno è stata in-
trodotta la suddivisione 

nel conferimento tra vetro 
(contenitore verde) e plasti-
ca/lattine (sacchetto giallo).
Ricordiamoci sempre di 
conferire separatamente il 
vetro! In questo modo si so-
stiene la filiera del recupero 
dei materiali, poiché confe-
rendo tutto insieme è più dif-
ficile recuperare materiale di 
qualità e quindi riciclarlo dan-
dogli una nuova vita. Inoltre 

in questo modo si partecipa 
all’economia circolare riuti-
lizzando al meglio il materiale 
inviato a recupero e  consen-
tendo di monetizzarlo e quin-
di di recuperare una parte 
delle spese del servizio.
Infine si diventa protagoni-
sti delle azioni ambientali 
per il pianeta, consapevoli 
che oggi serve un impegno 
personale che parta da sé 
stessi e dalle piccole azioni di 
ogni giorno.

Il vetro dove lo metto? 
Nel contenitore verde!
Si è concluso il primo anno della nuova raccolta

Il progetto della “Biblioteca degli alberi” è stato premiato dalla Regione, il 20 novembre scorso lungo il Po, per essere risultato una delle tre migliori best practices  di tutta l’Emilia-Romagna 

L’assessore Amigoni: “Poseremo 5.000 nuove piante entro il 2024 attraverso la realizzazione di un sistema di ben 12 boschi in tutto il territorio, per una superficie complessiva di 33.000 mq”

Con “Cataltronc” scopri le bellezze 
naturalistiche del nostro territorio
A Fidenza la sostenibilità non è una moda ma un impegno che parte da lontano e che 

in questi anni ha visto realizzare numerose iniziative per la valorizzazione del nostro 
patrimonio arboreo e naturalistico. Gli esempi più recenti sono rappresentati dall’iniziativa 
del Bosco di Maia o dalla piantumazione dei cinquemila nuovi alberi offerti dalla Regione 
o dalla posa, entro la fine dell’anno, di 720 piante per dare vita alla Biblioteca degli Alberi.
Tutti progetti importanti a cui adesso si affianca Cataltronc (“trova il tronco”) con il 
quale si punta a formare una comunità fidentina di “cercatori di alberi” che realizzino una 
mappatura dal basso del nostro patrimonio arboreo, stimolando uno sguardo più attento 
verso la bellezza e l’importanza degli alberi.

Lo strumento scelto per condurre questa attività è l’App iNaturalist, nata da un’iniziativa 
congiunta della California Academy of Sciences e della National Geographic Society.
“Si tratta – spiega l’assessore all’Ambiente Franco Amigoni - di un applicativo completa-
mente gratuito e scaricabile su smartphone e tablet, con la quale è possibile identificare le 
piante e geolocalizzarle. Queste informazioni verranno poi condivise a livello locale tra tutti i 
fidentini che aderiranno, ma anche con una comunità di oltre 400 mila scienziati e naturalisti 
che le utilizzeranno nei loro studi per comprendere meglio e proteggere la natura”.

Cosa occorre fare per partecipare:
1) scarica la app iNaturalist;
2) registrati con indirizzo mail, username e password;
3) Dal menù (per utenti Android) oppure dai tre puntini in basso a destra (per utenti IOS) 
clicca su “Progetti” e cerca “Cataltronc”;
4) clicca su “Unisciti”: ora sei inserito nel progetto e potrai caricare le tue osservazioni.
5) Potrebbe essere necessario ripetere la procedura di iscrizione al gruppo quando si 
esce dalla app e si effettua nuovamente l’accesso

Una volta registrati si può iniziare a osservare da vicino il territorio di Fidenza alla ricerca 
di cose che attirino la nostra attenzione, ricordando di caricare per ogni segnalazione 
almeno due foto: una dell’albero intero e contestualizzato, le altre di aspetti particolari 
(foglie, tronco, fiori, frutti…).

“Cataltronc – conclude Amigoni - è stata realizzata in collaborazione con la Fiab di Fidenza, 
con la quale abbiamo anche previsto di organizzare nei prossimi mesi delle uscite di gruppo. 
L’obiettivo sarà quello di muoversi a piedi, e in bici nel nostro territorio, tanti fidentini già lo 
fanno, e costruire insieme una mappatura degli alberi di alto fusto, esteticamente più rilevan-
ti, che popolano il nostro territorio, che non vuole certo sostituirsi ad elenchi istituzionali ma 
che vuole divulgare la conoscenza degli alberi per favorirne il futuro”.
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“Di violenza in genera-
le e di violenza sulle 
donne ne parliamo 

da anni, ma ancora oggi non 
passa giorno in cui guardan-

do le notizie sui quotidiani od 
ascoltando i vari telegiornali 
non sentiamo di casi di mal-
trattamento, di violenza, di 
femminicidi”. 

Contro la violenza alle donne un Consiglio Comunale dedicato
Alla seduta, molto partecipata, sono intervenute classi 4B e 5A del Paciolo D’Annunzio nell’ambito del progetto “Antigone, Ifigenia &Co.”

L’assessore Frangipane: “Dall’inizio dell’anno sono trenta le donne che  a livello distrettuale hanno chiesto aiuto”

SERVIZI SOCIALI

Emergenza Covid, tante le domande 
presentate per i bandi del Comune
In tutto sono state 473 le richieste per i pacchi alimentari gestiti da Caritas
191 quelle presentate  per i voucher che consentivano l’acquisto di farmaci

Fin dall’inizio della pandemia il 
Comune di Fidenza è stato in 

prima linea nel sostenere i nuclei 
familiari che sono stati messi in 
condizione di difficoltà economica 
a causa del Covid. L’assessorato 
alle Politiche Sociali ha messo 
a punto diversi strumenti, alcuni 
nell’immediatezza dell’emergen-
za e altri da utilizzare nel lungo 
periodo. È il caso in particolare di 
due bandi che si sono chiusi a fine 
novembre e hanno dato risultati 
importanti. Il primo, misure urgenti 
di solidarietà alimentare e beni di 

Così la presidente del Con-
siglio Comunale di Fidenza, 
Rita Sartori, ha aperto i lavo-
ri del Consiglio comunale che 
si è svolto giovedì 25 novem-
bre con un’ordine del giorno 
interamente dedicato alla 
“Giornata internazionale 
per l’eliminazione della vio-
lenza contro le donne”.
“Se alla radice della violenza 
c’è una difficoltà maschile a 
fare i conti con la libertà e la 
soggettività femminile – ha 
proseguito la Presidente -, è 
necessario che tutti insieme 
lavoriamo per superare que-
sto conflitto e che promuovia-
mo nella società, nelle scuole, 
nei luoghi di lavoro, nelle re-
lazioni quotidiane dei modelli 
culturali di rapporto, tra tutti 
i generi e le età, improntati 
all’uguaglianza e al reciproco 
e mutuo rispetto”.  
Alla serata hanno partecipa-
to numerosi consiglieri co-
munali e relatori ospiti che si 
sono alternati a cominciare 
da Giuseppina Frattini, Di-

prima necessità per nuclei familiari 
in condizioni di difficoltà economi-
ca, si è aperto l’11 dicembre 2020 e 
si è chiuso il 18 novembre 2021. Le 
domande ricevute in totale sono 
state 498, comprensive delle ri-
chieste ripresentate da coloro che 
hanno dimostrato essere ancora 
in una condizione di precarietà 
economica al termine dell’eroga-
zione delle prime tre mensilità dei 
pacchi alimentari. Sono state 115 le 
domande con richiesta di integra-
zione generi per la prima infanzia. 
Sono state accolte 473 domande 

L’ assessore alle Politiche Sociali Alessia Frangipane

rettore medico del presidio 
Ospedaliero Aziendale che 
è intervenuta su “Open week 
contro la violenza sulla don-
na – Fondazione ONDA – Le 
azioni del presidio ospedalie-
ro” e Barbara Bruni (Diretto-
re UOS Psicologia della sa-
lute, clinica e di comunità), 
Roberto Fiorini (Direttore 
UOC Pronto Soccorso e Me-
dicina d’Urgenza) ed Enrica 
Bertola (Dirigente Medico I 
livello UO Ostetricia-Gine-
cologia) che hanno raccon-
tato “Il percorso della donna 
vittima di violenza all’interno 
dell’ospedale di Vaio”.
All’assessore alle Politiche 
Sociali Alessia Frangipane è 
toccato il compito di fare il 
punto sui numeri del fenome-
no sul territorio distrettua-
le. “Dall’inizio dell’anno – ha 
spiegato – lo sportello locale 
del centro Antiviolenza a ri-
cevuto 30 richieste di aiuto, 
molte delle quali in anonima-
to. 19 provenivano da cittadi-
ne italiane e 11 da straniere; la 

metà erano residenti a Fiden-
za, il resto distribuito nei Co-
muni del distretto. Ad essere 

e respinte n.25 per un importo to-
tale di euro 114.820,00.
Il secondo strumento consisteva 
nell’erogazione di voucher per l’ac-
quisto di farmaci di fascia C e di-
spositivi elettromedicali, oltre che 
di pacchi contenenti generi per la 
prima infanzia. Il bando era rivolto 
a soggetti residenti e/o domiciliati 
nel Comune di Fidenza e individuati 
dal Servizio Sociale di Asp “Distret-
to di Fidenza”. A metà novembre 
risultavano in tutto 191 domande 
presentate di cui 191 per farmaci e 
32 anche per pacchi bambini per 
un importo totale di 25.140 euro.
“Al di là dei numeri totalizzati – spie-
ga l’assessore alla Politiche So-
ciali Alessia Frangipane – l’anda-
mento di questi due bandi dimostra 
come la rete territoriale fatta di per-
sone oltre che di soggetti pubblici ha 
saputo attivarsi con efficacia. Con-
siderato che gli effetti socio-eco-
nomici dovuti alla Pandemia sono 
tutt’altro che terminati, la sfida per 
il futuro per tutti noi che operiamo 
in questo ambito è quella di avviare 
una profonda riflessione rispetto al 
tema di come rispondere al meglio 
ai bisogni che sono emersi ma che 
soprattutto emergeranno nel pros-
simo futuro”. 

Stacci Dentro, buona la prima!
A gennaio c’è il secondo incontro

La terza edizione di Stacci Dentro è partita con un buon 
successo di pubblico! L’incontro “Per il futuro le capa-

cità che non ti aspetti”, che ha visto protagonisti Giorgio 
Vittadini, professore di Statistica all’Università Milano Bi-
cocca, Marco Begarani, presidente dell’associazione Gruppo 
Amici onlus Casa di Lodesana e Mariarosaria Marchesano, 
giornalista economico-finanziaria, ha messo sul tavolo effi-
cacemente i temi di questa nuova rassegna che quest’anno 
punterà la lente d’ingrandimento sul rapporto tra i nostri ra-
gazzi e la lunga emergenza sanitaria legata al Covid. Come 
hanno affrontato le difficoltà? A quali risorse hanno at-
tinto per superarle? Con il secondo appuntamento, che si 
svolgerà nel mese di gennaio, si approfondiranno proprio 
questi temi partendo dalle ricerche condotte dall’Istituto 
Giuseppe Toniolo e dall’UOC Psicologia Clinica e di Co-
munità dell’Azienda USL di Parma. Le indagini hanno avuto 
come obiettivo proprio l’esplorazione della condizione giova-
nile oggi, anche e soprattutto alla luce degli effetti dell’isola-
mento sociale  e della pandemia. I professionisti che hanno 
partecipato alle ricerche dialogheranno quindi tra loro al fine 
di avviare un confronto e una riflessione condivisa.
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Contro la violenza alle donne un Consiglio Comunale dedicato
Alla seduta, molto partecipata, sono intervenute classi 4B e 5A del Paciolo D’Annunzio nell’ambito del progetto “Antigone, Ifigenia &Co.”

L’assessore Frangipane: “Dall’inizio dell’anno sono trenta le donne che  a livello distrettuale hanno chiesto aiuto”

SERVIZI SOCIALI

segnalate sono state violenze 
fisiche, psicologiche, econo-
miche e non sono mancate 
neanche due violenze sessua-
li. Per il servizio sociale di Asp, 
che opera in forma strutturata 
sul territorio distrettuale con 
appartamenti di prima ac-
coglienza sono in tutto 25 le 
donne attualmente in carico e 
insieme a loro abbiamo un to-
tale di 22 bambini”. 
Nel succedersi degli inter-
venti tutti hanno concordato 
sulla necessità di intervenire 
sulle giovani generazioni per 
colmare quel gap culturale 
che mette tanti maschi nel-
la condizione di reagire con 
violenza alle affermazioni di 
indipendenza delle donne. In 
questo senso molto prezio-
sa è stata la partecipazione 
delle classi 4B e 5A Istituto 
Paciolo D’Annunzio, presen-
ti nell’ambito del progetto 
“Antigone, Ifigenia &Co.” con 

il quale hanno realizzato un 
video e lo hanno presentato 
durante il Consiglio (il video 
lo si può vedere sul canale 
YouTube del Comune).
Al Sindaco Andrea Massa-
ri il compito di concludere la 
seduta: “Le cose stanno cam-
biando. Sei o sette anni fa i 
primi Consigli Comunali orga-
nizzati su questo tema vede-
vano una scarsa partecipazio-
ne, invece questa sera siamo 
in tanti e ognuno ha portato 
il proprio punto di vista, si è 
messo in gioco. Questo fa ono-
re all’istituzione che rappre-
sentiamo e fa ben sperare per 
il futuro, perché se è vero che 
le cose cambiano, è vero an-
che che dobbiamo cercare di 
accelerare, lo dobbiamo come 
comunità non solo a noi stes-
si a ma alle tante donne che, 
come abbiamo visto, vivono in 
una condizione di pericolo an-
che nella nostra Fidenza”.

Una grande storia di solidarietà
Iniziate le attività alla Loggia Urbana

È stata inaugurata a ottobre ma è già pienamente attiva, parliamo della loggia urbana 
che si affaccia sulla grande piazza della stazione e dove l’associazione L’Asino Che 

Vola realizza attività di educazione ambientale, promozione turistica e iniziative ricre-
ative e culturali.
La loggia ospita laboratori dedicati ai giovani disabili che hanno terminato il ciclo di 
studi superiori e si preparano ad entrare nel mondo del lavoro.
I laboratori sono gestiti dalla Emc2 Onlus, realizzando in questo mondo un bell’esempio 
di partnership tra pubblico e privato, e nascono da un progetto sperimentale di ASP - 
Distretto di Fidenza cofinanziato da Fondazione Cariparma.

Mercoledì 8
Ore 9.00-10.30 
Laboratorio creativo tema Harry Potter 
a cura di Arte in Bottega

Ore 11-12.30
Laboratorio creativo
Decora la tua pallina di Natale 
a cura di Mirella Magic Teacher

Sabato 11
Ore 11.00-12.30
Laboratorio creativo tema Harry Potter 
a cura di Arte in Bottega

Ore 12.00-20.00 
Festa di Natale delle Colline di Fidenza 
con assaggi dei prodotti locali, labora-
tori per bambini
e tanto altro a cura de L’Asino che vola

Domenica 12
Ore 15.00-17.00 
Fotografia con Babbo Natale 
a cura de L’Asino che vola

Sabato 18
Ore 11.00-12.30
Laboratorio creativo tema Harry Potter 
a cura di Arte in Bottega

Ore 14.30-16.00 
Lettura di un racconto natalizio 
e laboratorio creativo in inglese 
a cura di Mirella Magic Teacher

Mercoledì 22
Ore 17.30-19.00 
Laboratorio creativo 
Crea il tuo paesaggio 
di Natale 3D 
a cura de L’Asino che vola

Martedì 28
Ore 9.00-10.30 
Laboratorio creativo 
a cura di Arte in Bottega

Ore 11.00- 12.30 
Laboratorio creativo 
a cura di Mirella Magic Teacher

Mercoledì 29
Ore 9.00-10.30 
Laboratorio creativo 
a cura di Mirella Magic Teacher

Ore 11.00- 12.30 
Laboratorio creativo 
a cura di Arte in Bottega

Giovedì 30
Ore 9.00-10.30 
Laboratorio creativo 
a cura di Mirella Magic Teacher

ore 11.00- 12.30 
Laboratorio creativo 
a cura di Arte in Bottega

Il programma di dicembre

Il 25 novembre nel piazzale delle Rose dell’Ospedale di Vaio, è stata posi-
zionata una panchina rossa in memoria delle donne vittime di violenza. 
Per l’occasione è stato proiettato il cortometraggio “La notte più lunga”, 
realizzato dal regista Mattia Ruggiero su soggetto di Manuele Carenzi.
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Tra i servizi che l’Ammini-
strazione Comunale orga-
nizza al fine del concreto 

soddisfacimento del “diritto allo 
studio” e per il contrasto al feno-
meno della dispersione scola-
stica vi sono i servizi educativi 
extrascolastici pomeridiani.
In tale ambito rientra il servizio 
“S.O.S Compiti”, che ha come 
obiettivo principale l’offerta 
di un supporto qualificato allo 
svolgimento dei compiti, coniu-
gandolo peraltro con l’organiz-

Nel continuo impegno per 
dare sempre maggiore ri-

sposta alle necessità di con-
ciliazione vita-lavoro delle 
famiglie in lista d’attesa per 
l’accesso al nido d’infanzia e 
per garantire pari opportunità 
di educazione, istruzione e so-
cialità ai loro figli, l’Amministra-
zione Comunale di Fidenza ha 
istituto per l’a.s. 2021/2022, 
al fianco dei servizi più “tradi-
zionali”, il servizio educativo 
integrativo P.G.E. 0-3 “Albero 
Magico” ubicato presso i locali 

di via XXV Aprile 23.
Altri otto bimbi, oltre a quelli 
già inseriti al nido d’infanzia, 
verranno così accolti in que-
sto nuovo servizio, che farà 
parte a pieno titolo del sistema 
integrato di educazione e istru-
zione della città: applicazione 
del medesimo progetto peda-
gogico, partecipazione del per-
sonale ai percorsi di formazione 
distrettuale, realizzazione del 
progetto di passaggio con le 
scuole dell’infanzia e, non ulti-
ma, rappresentanza al Comitato 
di Gestione.
Il tutto in ambienti apposita-
mente predisposti per con-
sentire lo svolgimento delle 
relative attività didattiche, 
motorie e creative (tra i quali 
non mancano nemmeno una 
zona biblioteca ed un atelier 
della pittura, oltre all’ampia ter-

zazione di contesti ludici a so-
stegno anche della socialità 
tra pari.
Se lo scorso anno il servizio si 
è svolto per lo più tramite piat-
taforma digitale - modalità che, 
pur nei suoi limiti impliciti, ha 
comunque consentito di restare 
accanto ai nostri ragazzi e alle 
loro famiglie in un momento 
in cui tale “vicinanza” era resa 
ancora più importante per il 
difficile contesto derivate dall’e-
mergenza pandemica – per l’e-

dizione 2021-2022 di “S.O.S. 
Compiti” si riparte finalmente 
in presenza.
Grazie all’esperienza nel frat-
tempo maturata nella gestione 
delle azioni di contrasto alla 
pandemia ed a seguito del con-
fronto con le Istituzioni sco-
lastiche 6-14 e con gli Oratori 
cittadini sede dei doposcuola, 
l’Amministrazione ha infatti op-
tato per tale modalità per en-
trambi i “doposcuola” del ser-
vizio: presso San Giuseppe per 
i ragazzi dai 6 ai 10 anni e presso 
San Michele per i ragazzi dagli 
11 ai 14 anni.
Il motivo sostanziale che ha por-
tato a questa scelta - per nulla 
scontata nelle premesse, dato 
il perdurare tuttora della fase 
emergenziale - è la consapevo-
lezza che, oltre all’importante 
sostegno nello svolgimento 
dei compiti, i nostri ragazzi 
hanno soprattutto l’assoluta 
necessità di recuperare quan-
to più possibile le relazioni in 
presenza quale insostituibile 
occasione di apprendimento e 
sperimentazione di modelli di 
convivenza civile, di solidarietà, 
di rispetto dell’altro e di gestio-
ne evolutiva dei conflitti.
Una scelta che sicuramente ha 
comportato e comporta per gli 
Uffici preposti e per tutti i sog-
getti coinvolti un notevole sfor-
zo organizzativo: ad esempio si 
è tra l’altro ritenuto opportuno 
da parte dell’Ufficio Scuola de-

finire uno specifico protocollo 
finalizzato all’attuazione in 
sicurezza del doposcuola, che 
oltre alle norme preventive e di 
sanificazione più diffuse, preve-
de una suddivisione degli iscritti 
in gruppi stabili (“bolle”) e una 
distribuzione specifica delle po-
stazioni in base all’appartenza o 
meno alla stessa classe di pro-
venienza. Ma altresì una scelta 
denotante il deciso impegno 

dell’Amministrazione nel vo-
ler offrire adeguate risposte 
all’esigenza di socialità dei 
nostri ragazzi.
Questi primi due mesi di gestio-
ne saranno ora un importante 
banco di prova, ma il grande ap-
prezzamento già mostrato dai 
ragazzi per questo ritorno “in 
presenza” è per l’Amministra-
zione l’evidente conferma di es-
sere sulla strada giusta.

Servizi educativi extrascolastici 6-14 anni: 
è decollata la ripresa delle attività in presenza

All’Albero Magico attivato un nuovo servizio all’infanzia

Le attività saranno a San Giuseppe per i ragazzi dai 6-10 anni e a San Michele per quelli dagli 11-14 anni

L’assessore Boselli: “Fondamentale dare risposte concrete alle esigenze di socialità dei ragazzi”

SCUOLA

L’assessore ai Servizi Educativi Stefano Boselli

Altri otto bimbi, oltre a quelli già inseriti al nido d’infanzia, verranno accolti nella struttura di via XXV Aprile

• 20 bambini/ragazzi per servizio 10 per bolla
• 4 educatori 2 per servizio 1 per bolla
• 2 ausiliari 1 per servizio
• coordinatore pedagogico

• lavoro collegiale (equipe)
• apertura da lunedì a venerdì
• orario 14,30/17,30
• triage di ingresso
• il personale è vaccinato 

I SERVIZI EXTRASCOLASTICI IN CIFRE

razza coperta, affacciata all’area 
verde retrostante la struttura, 
spazio ideale per gioco ed espe-
rienze laboratoriali all’aria aper-
ta) ed attrezzati con arredi e ma-
teriali ludico-didattici finalizzati 
a promuovere le abilità sociali, 
le autonomie e gli apprendimen-
ti trasversali a tutte le aree di 
sviluppo. Ed ovviamente con la 
garanzia di scrupolosa applica-
zione di tutte le prescritte azioni 
preventive da contagio.
Ma le opportunità offerte dal 
servizio non terminano qui: la 
sua programmazione educati-
vo-didattica prevede infatti la 
possibilità di attivare contem-
poraneamente negli stessi spa-
zi anche l’ulteriore progetto 
“Oggi aspetto amici”, un’ini-
ziativa consolidata nel tempo, in 
convenzione con Ausl, che con-
sentirà di accogliere per tre gior-

ni a settimana, ad orario part 
time, anche tre bimbi (non fre-
quentanti altri servizi) che ne-
cessitano di osservazione per lo 
sviluppo del linguaggio, affidati 
ad un’educatrice dedicata ma 
operante in piena sinergia con lo 
staff di “Albero Magico”.
E proprio la prevista coesisten-
za ed interazione dei due servizi 
negli stessi ambienti viene a co-
stituire per entrambi l’ulteriore 
valore aggiunto alle rispettive, 
e già importanti, qualità edu-
cative, in quanto le arricchisce 
dell’opportunità di offrire a tutti 
i bimbi frequentanti i due ser-
vizi interessanti esperienze 
evolutive, ampliando le occa-
sioni di gioco, di confronto e di 
socialità.
Il che ne fa orgogliosamente 
un ulteriore fiore all’occhiello 
dell’Amministrazione.

I numeri del nuovo 
servizio attivato
all’Albero Magico

• 8 bambini 
(più tre di “Oggi aspetto amici”)
• educatrice
• ausiliaria
• coordinatore pedagogico
• lavoro collegiale (equipe); 
anche multidisciplianre con Ausl
• apertura da lunedì a venerdì
• orario 7,30/15,30 merenda 
di metà mattina e pasto
• triage di ingresso
• il personale è vaccinato
• pasto veicolato
• locale cucina interno 
per lo sporzionamento
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Valorizzare gli studenti 
eccellenti non è un eser-
cizio di vuota meritocra-

zia ma vuole essere il ricono-
scimento di un percorso fatto 
che premia non soltanto gli 
studenti ma anche gli istituti 
scolastici che hanno saputo 
coinvolgere i propri ragazzi 
in percorsi di studio di ele-
vata qualità ed offrire loro 
modalità per approfondire la 
preparazione individuale.
In questa ottica la valorizza-
zione delle eccellenze va vista 

quindi come la certificazio-
ne di un percorso che non 
soltanto ha portato a conse-
guire determinati risultati, 
ma ha comportato anche un  
arricchimento professionale 
per gli insegnanti e ha  favori-
to il dialogo e la cooperazione 
tra tra tutti i soggetti presenti 
nella scuola.
Come avviene nello sport, 
nessun risultato è mai 
espressione di un singolo ta-
lento, ma è sempre frutto di 
un lavoro di squadra.

“Purtroppo l’essere ancora 
alle prese con questa pande-
mia ha reso sconveniente, an-
che quest’anno, organizzare 
questa iniziativa, che rappre-
sentava anche un’importante 
occasione di orientamento 
per gli studenti delle scuole 
secondarie di I grado - ha ri-
cordato l’Assessore ai Ser-
vizi Educativi e Scolastici, 
Stefano Boselli -. Tuttavia, 
volendo fortemente mante-
nere la continuità dell’appun-
tamento, l’Amministrazione 
ha comunque ritenuto di con-
fermare la pubblicazione sul 
“Fidentino” dell’elenco nomi-
nativo degli studenti residen-
ti a Fidenza e frequentanti le 
scuole secondarie di II gra-
do del territorio che hanno 
concluso l’A.S. 2020/2021 
con una votazione pari o su-
periore a 90/100. Agli stu-
denti premiati, al personale 
scolastico e alle loro famiglie 
vanno le nostre congratula-
zioni, queste ragazze e questi 
ragazzi, insieme ai loro com-
pagni, sono il nostro futuro 
e, soprattutto, l’orgoglio di 
un’intera comunità”.

Eccellenze scolastiche dell’Anno Scolastico 20/21
Ecco gli studenti che hanno preso almeno 90/100
L’assessore ai Servizi Educativi Stefano Boselli: “Agli studenti premiati, al personale scolastico 
e alle loro famiglie vanno le nostre congratulazioni per aver conseguito un risultato così significativo”

Anche per quest’anno la cerimonia in presenza non si è potuta tenere a causa della pandemia

SCUOLA

Avvicinare i bambini sin dai 
loro primi mesi di vita al 

suono della lingua inglese in 
una dimensione ludica di ap-
prendimento affinché la lin-
gua, quando diventerà materia 
di studio, possa essere riattiva-
ta dal bambino come sonorità 
familiare.
Questo l’obiettivo del pro-
getto sperimentale trien-
nale “Sentire l’inglese, nella 
fascia d’età 0-3-6” approvato 
dalla Regione Emilia Romagna 
- nell’ambito delle iniziative fi-
nalizzate alla realizzazione del 
sistema integrato di educazio-
ne e istruzione dalla nascita ai 
sei anni - attraverso la collabo-
razione istituzionale tra Regio-
ne e Università degli Studi di 
Bologna.
La sperimentazione prende il 
via dall’assunto che l’esposi-

zione alla lingua inglese sin dai 
primi mesi di vita - ove offerta 
quotidianamente attraverso 
occasioni di gioco e letture, 
e veicolata da figure affetti-
vamente significative per il 
bambino, come il personale 
educativo dei nidi d’infanzia 
- ne aumenta le possibilità 
di assimilazione, contribuen-
do altresì ad incrementare la 
flessibilità cognitiva dei nostri 
bimbi.
Per questo primo anno il pro-
getto è rivolto a due servizi per 
ogni Distretto della Regione, 
con particolare attenzione, ai 
fini della ricerca, ai servizi che 
prevedono un “gruppo lattan-
ti”; ed uno dei servizi scelti 
per partecipare alla speri-
mentazione è il nido d’infan-
zia del Comune di Fidenza 
“L’Aquilone”.

Il progetto prevede la forma-
zione specifica del personale 
educativo tramite UniBo e la 
fornitura dei materiali didatti-
ci in lingua inglese - finanziati 
con le risorse distrettuali del 
fondo nazionale per il siste-
ma integrato di educazione e 
istruzione previste per le azio-
ni innovative anno 2021 - ed 
ha preso avvio dal mese di no-
vembre con il coinvolgimento 
non solo degli educatori, ma 
anche dei Coordinatori Peda-
gogici dei nidi partecipanti, al 
fine di diffondere poi il più pos-
sibile, all’interno dei Distretti, 
materiali ed esperienze della 
sperimentazione anche attra-
verso la creazione di un portale 
regionale per addetti ai lavori e 
famiglie.
E così anche nel nostro terri-
torio l’importante esperienza 
del nido “L’Aquilone” verrà 
messa a disposizione di tut-
ti i servizi educativi del Di-
stretto attraverso l’attività di 
monitoraggio e di condivisione 
attuata dal tavolo di Coordina-
mento Pedagogico Distrettua-
le, continuando così nel con-
tinuo impegno per aumentare 
sempre più la qualità e l’inno-
vazione dell’offerta formativa.

Arriva il progetto “Sentire l’Inglese”
Il servizio è rivolto a bambine e bambini fascia d’età 0-3-6 anni

ISTITUTO DI ISTRUZIONE SUPERIORE 
A. BERENINI
 ALLEGRI LUCA

BOCCHI MARIA CHIARA
DELGROSSO ELENA

EL MAHJOUR SOKAINA
FOKOU TENE TEDDY ALEX

PIZZELLI SIMONE
PRATI FEDERICO

SILVESTRI FILIPPO
BALLESTRIERI LUCA
SINGH JAGWINDER

OPPICI ANDREA
CARLONI LUCA

PEROTTI GRETA
FEDERIGI SAMUELE

ISTITUTO DI ISTRUZIONE SUPERIORE 
PACIOLO - D’ANNUNZIO

CANTAVENERA GIULIA
CURUMI KLEJDI

SERAFINI GIULIA
VORONIN SANDA

BARELLA MATTEO
COPPELLOTTI ALESSANDRO

DOTTI MATTEO
LA PERNA GIUSY

MESSINEO NAOMI
VERDERI RICCARDO

ARENA NICOLE
MARTINELLI FERRERO UMBERTO

CHIARELLO DAVIDE
MANTICI ALESSANDRO

CHIARELLO ALESSIA
CIPELLI CAMILLA
VIGHI FEDERICA

BERTOZZI GIULIA
COPPOLA SILVIA

GRIMALDI FRANCESCA
MARCHIGNOLI ANNA
CORREALE BEATRICE
SANDHU KARANVIR

SILVA MATTIA
CORREALE LAURA
D’AMICO MARTINA

FEDYNYSHYN ROSTYSLAV
TERZI FEDERICA

ISTITUTO DI ISTRUZIONE SUPERIORE 
S. SOLARI

BIASINI ELIA
TRAZZI MARCO

RIMELLI EDOARDO
SELETTI LEONARDO
TASSONI CRISTIAN

FILIOS MARTINA
FEIJOO VEGA L. JUDITH

ENAC EMILIA ROMAGNA
YE ZHEN YI

PAGANUZZI DENNIS
ANDRONIC NICOLETA
BALLARINI GIORGIA
CORRADI DANIELE

CHOUCHANE CHAIMA 
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Urbanistica

Abbiamo già avuto modo 
di sottolineare come Fi-
denza stia conoscendo 

una stagione importante di 
interventi edilizi, in continuità 
da una parte con quanto carat-
terizza in generale la fase di 

ripresa economica nazionale, 
ma con alcune specificità lega-
te alla centralità nei processi di 
trasformazione urbanistica del-
le attività produttive e di servizi 
che accompagnano le richieste 
attinenti alle previsioni residen-

Piani Urbanistici Attuativi, presentati i progetti 
Così disegnamo insieme la Fidenza di domani
Tante le proposte pervenute in Comune, tutte caratterizzate da un rilevante grado di concreta fattibilità
Una testimonianza di quella vitalità destinata a consolidare il ruolo di polo ordinatore della nostra città

L’assessore Bariggi: “Abbiamo posto al centro delle valutazioni il tema della sostenibilità ambientale”

ziali, in un contesto che ha visto 
la città consolidarsi con un nu-
mero di abitanti sopra i 27.000 
abitanti.
Dimostrazione evidente di 
questo stato dell’arte è rap-
presentato dal numero di pro-
poste depositate prima della 
scadenza del primo periodo 
transitorio previsto dalla legge 
regionale n. 24/2017 attinenti 
all’attuazione delle previsioni 
del PSC soggette a piano urba-
nistico attuativo.
“Le aree interessate - spiega 
l’assessore all’Urbanistica 
Maria Pia Bariggi - le abbiamo 
raffigurate in questa planimetria  
e riguardano una pluralità di in-
terventi sia posti all’interno dei 
limiti del territorio già urbanizza-
to che sui margini dello stesso e 
sono caratterizzate da una plu-
ralità di destinazioni d’uso e da 
un significativo aumento e qua-
lificazione delle dotazioni pub-
bliche della città che i soggetti 
attuatori si obbligano ad attuare 

con la definitiva approvazione 
delle proposte presentate”.
Si apre così una stagione mol-
to rilevante di valutazione dei 
piani presentati con la loro ado-
zione in Consiglio comunale 
entro il 31 dicembre 2021 e 
la successiva fase di deposito 
degli stessi per le eventuali os-
servazioni e lo svolgimento del-
la conferenza dei servizi in cui 
saranno coinvolti tutti gli enti 
interessati e tenuti ad esprime-
re un parere sui Piani.
Questi passaggi porteranno 
poi a sottoporre nel corso del 
2022 nuovamente al consiglio 
comunale le proposte di piano 
urbanistico attuativo per la de-
finitiva approvazione.
“Un lavoro rilevante - conclude 
l’assessore - che stiamo con-
ducendo avendo ben presente 
l’importanza che l’attuazione 
dei comparti interessati può 
avere per la città e ponendo al 
centro delle valutazioni l’insie-
me degli aspetti correlati a par-

tire dalla gestione aggiornata di 
tutte le tematiche attinenti alla 
sostenibilità ambientale”.
Le proposte pervenute carat-
terizzate tutte da un rilevante 
grado di concreta fattibilità 
testimoniano quindi quella vi-
talità della nostra città e con-
sentiranno unitamente al pro-
gramma di interventi pubblici 
già finanziati o programmati 
di consolidare il ruolo di Fi-
denza quale polo ordinatore 
di un territorio più vasto che 
si mette a disposizione per la 
complessiva crescita di tutto 
il sistema territoriale di riferi-
mento.
Contestualmente all’adozione 
dei Piani urbanistici attuativi 
le proposte pervenute saranno 
pubblicate sul sito internet co-
munale nelle specifica sezione 
di Amministrazione Trasparen-
te  consentendo a tutti i citta-
dini di poter approfondire per 
quanto di loro interesse i relati-
vi contenuti.


